



CONFERENCE OF INGOs
OF THE COUNCIL OF EUROPE

CONFERENCE DES OING DU
CONSEIL DE L'EUROPE

Comité Migration sur les droits des personnes migrantes
Migration Committee on the Rights of Migrants

Accès des migrants, réfugiés et demandeurs d'asile aux droits fondamentaux.
Access to fundamental rights for migrants, refugees and asylum seekers.

**Présentation du rapport d'activités à l'Assemblée Générale de la
Conférence des OING**

Mercredi 5 octobre 2022

OBJECTIF

A mi-mandat du comité, il s'agit de s'adresser à tous les membres de la Conférence des OING présents à l'Assemblée Générale et de présenter à cette occasion les réalisations et les avancées du Comité Migration.

PRESENTATION

La présentation des activités du Comité migration sera rapide dans la mesure où chacune des OING membre de notre Conférence a reçu (courant juin 2022) un document de présentation du Comité qui présentait de manière exhaustive ses activités et que le rapport envoyé au secrétariat est directement consultable sur le site.

On peut néanmoins attirer l'attention sur :

Le travail d'équipe de notre Comité au sein duquel chacune des OING prend en charge une action particulière tout en participant concrètement aux réflexions collectives ; il en est ainsi avec :

1. L'écriture des deux textes de base qui sont devenus des documents de référence pour toutes les actions du Comité : accès des OING aux personnes migrantes et accès des migrants à leurs droits fondamentaux.

A partir de ces textes, un groupe de travail vient de terminer **la rédaction d'une recommandation**. Après validation par l'ensemble du Comité puis avis de la Commission Permanente, cette recommandation vous sera soumise lors de la prochaine Assemblée Générale.

2. **Le side event « Shadow games » sur la situation des mineurs non accompagnés en Europe** présenté et animé par la FIACAT, OING de notre Comité avec le soutien de H.

E.M. Représentant Permanent de Hollande, la Représentante Spéciale de la Secrétaire Générale pour les migrants, la Commission Migration de l'APCE.
L'ensemble des OING du Comité ont été partie prenante.

3. Le webinaire sur les push back

Le 25 octobre de 13 à 15 heures 30, **EYBA**, OING des jeunes avocats, membre de la Conférence des OING propose un **webinaire sur les refoulements (pushback)**. Avec notamment le **soutien et la participation de Danish Refuggies Service, SOS Méditerranée, Human rights Watch**, plusieurs témoignages seront donnés sur ce qui se passe sur les frontières polono-bielorusses, franco-britanniques, turco-grecques, et au sein de la Méditerranée.

Le politique, le légal et l'humanitaire seront au cœur des échanges nourris par les interventions du **Commissariat aux droits de l'Homme et la Commission Migration de l'APCE**.

A l'occasion de **la journée de lutte contre la traite des êtres humains, ce 18 octobre prochain**, un projet de **conférence hybride** est porté par RENATE (réseau associatif contre la lutte contre la traite des êtres humains) OING de la Conférence, membre de notre Comité qui invite à analyser la situation vécue dans le cadre de la guerre en Ukraine.
Chacun est invité à participer le 18 octobre à l'événement en ligne.

Le Comité « Droits des personnes Migrantes », en votre nom, soutenu activement par la Commission Permanente cherche à favoriser les liens entre la Société Civile que nous représentons et les Institutions Internationales dont le Conseil de l'Europe.

Les réponses au questionnaire que vous avez renvoyées nous ont montré combien la question de la migration est de plus en plus importante. Nous vous en remercions à nouveau.

Comme vous avez pu le lire dans le rapport publié sur le site, pour **mettre à l'épreuve du terrain** nos réflexions, nos conclusions, une délégation de notre comité va se rendre en Grèce. Elle sera accueillie par l'ONG « The Smile of the Child » qui organise le séjour. D'ores et déjà plusieurs OING sur place vont participer à trois tables rondes sur l'« accès des OING aux migrants et réfugiés, accès des migrants à la santé et à l'éducation ». Si votre OING est présente en Grèce, n'hésitez pas à participer à cette mission sur le terrain des 21, 22 et 23 novembre prochain.

Seul, le Comité « droits des personnes migrantes » ne peut rien ! C'est avec votre confiance et votre soutien que nous pouvons agir ! Merci de relayer nos déclarations, nos actions et nos préoccupations qui sont aussi les vôtres !